

del jueves 9

de Abril 1812.



Sta. Maria Cleofe y Sta. Casilda V.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 de la m.	7 g.	28 p. 2 l.	Sudeste	y 34 m. y 32 s.
12 del dia	8 g.	28 p. 2 l.	Sudeste	se pone á las 6
5 de la t.	8 g.	28 p. 2 l.	Este	y 27 m. y 15 s.

CATALUÑA. = Berga 22 de marzo.

Parte dirigido á S. E. la Junta Superior por el Excmo. Señor general en jefe D. Luis Lacy.

Excmo. Sr. = El mariscal de campo Don Francisco Milans me dice desde Vich con fecha de 9 del corriente lo que copio.

Excmo. Sr. = Despues de haber reconocido el punto de San Celóni y escarmentando al enemigo á pesar de ser en superiores fuerzas, volví á mis anteriores posiciones de la V. del Corredor para continuar mi plan de incomodarle y de tenerle en una continua agitacion. En efecto luego que supo mi movimiento, puso en execucion cuantos arbitrios le sugirió su fantasía para envolverme, contando como segura la presa de toda mi division. El conocimiento del terreno y las debidas precauciones, me han sacado dos veces de entre ellos, y en el instante en que tenian ya tomadas las posiciones con todas sus fuerzas para atacarme en circunvalacion. = El 5 del corriente salí á la una

de la mañana de la hermita del Corredor, apostandome sobre Arenys de Munt, à fin de sacar del indicado pueblo algun refresco para mi tropa: ocupado en esta operacion divisé una columna enemiga que se asomaba por Collsacreu conduciendo un convoy, mientras que otra columna escoltaba otro que se dirigia hácia el mencionado Arenys; unos y otros al divisar mis soldados retrogradaron para esperar refuerzos que pidieron de Mataró como de San Celóni. Al notar estas operaciones, y llegada de los enemigos de la parte de San Vicente de Llavaneras, me retiré á San Ciprian, en donde supe que el enemigo acababa de pasar por el camino real de marina con direccion á Calella en número de 2000 infantes y algunos caballos. = El ir sin mochilas y el ansia con que preguntaban por el paradero de mi division á mas de otros avisos confidenciales, no me dexaron duda de que su intento era de estrecharme de todas maneras en cualquier punto que me supiesen, ya que acababa de burlarles en la montaña del Corredor. = Con tales noticias me trasladé á Monnegre, en donde supe que el enemigo debia pasar el 6 por la mañana un convoy, desde Arenys á San Celóni. Como todo mi plan ha sido siempre de incomodarle, dispuse al momento pasasen algunas partidas de cazadores, y granaderos de los regimientos de Geróna y Mataró al cargo de sus capitanes Don Miguel Sala, Don Estevan Boada y Don Juan Pujól emboscándose en el paso de Valtgurguina, seguro de que podrian atacar al enemigo con ventaja sorprehendiéndole en su paso, mientras que con lo grueso de mi division me colocaba en las alturas de casa Paraire, para resistir el ataque que me cominaban por esta direccion los enemigos, que habian pasado hasta Calella. El evento correspondió á mis esperanzas, pues al rayar el dia 6 se presentó el enemigo con su convoy y dexando que llegase al centro de las emboscadas segun mis instrucciones, el capitan Don Miguel Sala les hizo una descarga tan á tiempo, que se-

cundada por las otras, se tiró á la bayoneta contra la escolta del convoy, matando á los que quisieron resistirse, y fugando á los demas que la mala suerte de sus compañeros hizo tomar el partido de retirarse mas á prisa de lo que venian. = Mis tropas no se empeñaron en perseguir al enemigo, y derrotarle completamente á pesar de la inferioridad del número de los nuestros, porque mis instrucciones se ciñeron con respeto á las circunstancias de dar el golpe, y retirarse sin perseguirles, porque preveia que haciendo movimiento los de Collsecreu, si lo executaban igualmente los que conducian otro convoy de la parte de S. Celóni, y lo que yo observaba de Canét, les proporcionaba una accion en grande que en aquel caso no queria yo comprometer. Pero se verificó el objeto que me propuse: 50 franceses entre muertos y heridos, 7 prisioneros y una porcion de mulos, caballos, y algun buey que estaban empleados en el citado convoy, ha sido el fruto de esta expedicion; no habiendo tenido por mi parte mas desgracia que la de un granadero del regimiento de Geróna herido. Mis soldados se retiraron con la presa en orden militar y tranquilo sin poder el enemigo perseguirles sino en vano, á pesar de haber acudido con toda rapidéz los que estaban apostados en Collsecreu, y adelantándose con la misma unos 800 que desde San Celóni baxaban escoltando otro convoy, como me habia persuadido, los que avergonzados por ver batidos á sus compañeros por fuerzas muy inferiores, volvieron á la carga, pero infructuosamente. = Esta accion ha sido gloriosa, por la serenidad, arrojo y disciplina de los soldados que la executaron, pues que apoderarse del convoy, y verificar la retirada, fué obra de pocos momentos, y debida en gran parte á la falta de prevision del enemigo, que lo intempestivo del caso debió sobre-cogerle de manera, que no se paró en observar los que le acometian.

„Lo participo à V. E. para su inteligencia y que se sirva darlo al público por medio de la gazeta = Dios guar

de á V. E. muchos años. Cuartel general de Bérga 15 de marzo de 1812.—Excmo. Sr. — *Luis Lacy.* — Excma. Junta Superior de este Principado.”

Noticias del País.

El que hubiese encontrado un reloj de dos caras de plata con 2 sellos á la cadena, el uno con una piedra fina encarnada, el otro hecho en esta que se perdió el 7 del corriente, se servirá presentarlo á su dueño en el almacén frente de la Catedral, quien dará diez duros de hallazgo.

Dieta. Cebada á 27 sueldos 4 din. la barquilla en el almacén de Mandilego calle del Mar.

Compendio sacado de la gramática castellana que dispuso Don Torquato Torío de la Riva para úso de los seminarios y escuelas públicas del Reyno, donde de órden de S. M. se ha establecido su método.

Obra utilísima no solo para la juventud que empieza á aprender á hablar y escribir bien, sino tambien para todos los que ya se creen instruidos en semejante materia. En ella se fija la variedad de sistemas, que hasta ahora ha confundido y desacreditado el idioma, y la escritura castellana: se restituye á su hermosura y esplendor, y se la dá toda aquella perfeccion que deseaba la real Academia española. Cualquiera que observe exáctamente sus preceptos será oído con placer, y la posteridad leerá con el mayor gusto sus escritos.

Se hallará de venta en la librería de Carbonell á 4 rs. vn. *Embarcaciones que ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.*

De Lloret en 3 dias el Laud del patron Baldirio Lloberas catalan, con 10 pasag., en lastre.

De Cartagena en 5 dias el Falucho Sta Isabel, su patron Francisco Bade español, en lastre.

De Mataró en 3 dias el Laud del patron Pablo Vallobera catalan, en lastre,

De Badalona en 3 dias el Laud del patron Francisco Ginard catalan, en lastre.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: *El Chismoso*, con tonadilla, bayle y saynete.